Одеська обласна універсальна наукова бібліотека ім. М. Грушевського Відділ інформації з питань культури, мистецтва та зв'язків з громадськістю



# КУЛЬТУРНЕ ЖИТТЯ ОДЕЩИНИ НА СТОРІНКАХ ПРЕСИ

Вип. 13-14 (1 - 31 липня 2017 р.)

#### Загальні питання.

#### Проблеми, нагородження. Семінари

Баранский, В. Проблемы инфраструктуры тормозят развитие туризма: [пиар-акции не будут способствовать развитию туризма без решения инфраструктурн. пробл., и гл. из них – транспортной. А это аэропорт, жел. дорога, автомобил. трассы] // Одес. жизнь. – 2017. – 19 июля. – С. 3.

Дукова, Д. Июльский сбор друзей: [о награждении победителей конкурса «Люди дела»: засл. худож. Украины, гл. худож. Одес. ТЮЗа Н. Вылкуна; дир. Одес. гор. б-ки им. И. Франко Н. Клыковой; лектора-музыковеда Одес. филарм., засл. работника культуры Украины А. Розен] // Веч. Одесса. — 2017. — 13 июля. — С. 3.

Кабмин передал права управления Одесской киностудией Министерству культуры : [Мин-во культуры 19 июля 2017 г. получило полномочия по упр. корпоративными правами гос-ва относительно Одес. киностудии. Мин-ву будет передан пакет акций, который принадлежит гос-ву, 50% + 1 акция] //Время Ч. — 2017. — 21 июля. — С. 2.

Кира Муратова станет Почетным гражданином : [Одес. горсовет присвоит звание «Почетный гражданин Одессы» извест. реж. К. Муратовой. Соответствующее ходатайство подало Одес. отд-ние Нац. об-ния кинематографистов Украины] // На пенсии. — 2017.-4 июля. — C.1.

Левчук В. Вручена литературная премия имени Бабеля: [первое место, диплом победителя, премию в 60 тыс. грн. и призов. статуэтку «Колесо судьбы» извест. одес. скульптора М. Ревы завоевала М. Гончарова (г. Черновцы). Второе место и 30 тыс. грн. у россиянки А. Бердичевской (Москва)] // Веч. Одесса. — 2017. — 18 июля. — С. 3.

Осташко, С. Кто победил в литературном конкурсе имени Исаака Бабеля? : [из 228 рассказов на рус. языке, прислан. из 17 стран, жюри отобрало работы 15 авторов. Первое место – у М. Гончаровой (г. Черновцы), второе – А. Бердичевской (г. Москва), третье – А. Гидеонова (г. Киев). Отдельно призы «Колесо фортуны» вручены Г. Голубенко (посмертно) и «За всё» М. Жванецкому] // Одес. жизнь. – 2017. – 19 июля. – С. 3.

## Бібліотечна справа

Буза О. Майстрині вишивки : [в «Укр. світлиці І половини XX століття» при Баштанів. СБ Татарбунар. р-ну спільно з Нерушайс., Борисів. та Глибоків. СБ проведено тематич. вечір «Чарівний світ вишивки. Зустріч вишивки. Зустріч з місцевими вишивальницями»] // Татарбунар. вестник. — 2017. — 1 июля. — С. 4.

День Європи : [в Авангардів. б-ці Овідіоп. р-ну відбувся пізнавальн. урок «День Європи – свято миру і єдності» на якому присутні дізналися про Європу як батьківщину багатьох народів, культур, мов і традицій] // Сучасний Авангард. – 2017. – 30 трав. – С. 4.

Калита О. «Іду я спомином до вас!» : [у Чорномор. ЦМБ ім. І. Рядченка пройшла презентація поетич. зб. «Іду я спомином до вас!» В. Сагайдака. Рец.] // Черномор. маяк. — 2017. — 17 июля. — С. 3.

Колесникова В. Доторкнутися до живої історії : [в ОННБ експонується вист. «Чорноморські новини» — історія розвитку інтелектуальної думки на Одещині», присвяч. 100-літньому ювілею виходу першого номеру цієї обл. громад.-політ. газети] // Чорномор. новини. — 2017. — 15 лип. — C. 6.

Літературний квест: [його проведено у б-ці смт Авангард Овідіоп. р-ну за мотивами казок О.С. Пушкіна] // Сучасний Авангард. – 2017. – 21 черв. – С. 4.

Мгновения из жизни : [в б-ке им. Э. Багрицкого открылась экспозиция «Женщина-кошка», посвящ, волонтерам-зоозащитникам и их подопечным] // Слово. – 2017. – С. 12.

Нові книжки для малечі : [до Міжнар. дня захисту дітей керівництво смт Авангард Овідіоп. р-ну подарувало селищній б-ці книги для юних читачів] // Сучасний Авангард. — 2017. — 30 трав. — С. 4.

Ой, на Івана, ой, на Купала! : [працівники Татарбунар. ЦРБ долучились до Купальських свят: працював «Бібліомайданчик» з вист.-інсталяцією, демонструвались вишиті до свята сукні, бібліотекарі розповіли про купал. обряди, звичаї та прикмети, проведено майстер-клас «Чарівність купальського вінку»] // Татарбунар. вестник. — 2017. — 8 июля. — С. 5.

Телятник Т. «Шана за подвиг, вдячність за мир» : [у Татарбунар. ЦРБ пройшов захід до Дня скорботи і вшановування пам'яті жертв війни в Україні. На «бібліомайданчику» було оформлено вист.-інсталяцію «Шана за подвиг, вдячність за мир», проведено огляд літ. «Пам'ять потрібна живим» та майстер-клас «Квітка-пам'яті»] // Татарбунар. вестник. — 2017. — 27 июня. — С. 4.

#### Кіномистецтво

Жогов, Д. Ребята, а вам слабо такое снять? : [о съемках самых извест. фильмов Одес. киностудии в декорациях одес. улиц, дворов, домов, пляжей и т.д.] // Жизнь в Одессе. -2017. — № 28, июль. — С. 6-7.

Кацун, Ю. Страсти вокруг «Ликвидации» : [где будет сниматься продолжение извест. сериала – в Украине или в России, пока неизвестно. Но В. Машков (Гоцман) был в Крыму и в Одессе сниматься ему не разрешено] // Одес. правда. -2017. -№ 28, июль. -C.1, 3.

Кира Муратова будет выбирать лауреатов Оскара: [одес. кинореж. пополнила ряды Американ. акад. кинематографич. искусств и наук, стала одним из новых участников этой орг. и вошла в состав гильдии режиссеров, которая решает судьбу Оскара] // Пресс-курьер. — 2017. — 6 июля. — С. 11.

Низов, Е. Юбилей «Вертикали» : [на Одес. киностудии состоялся творч. вечер участников съемоч. группы  $\kappa/\varphi$  «Вертикаль», посвящ. 50-летию выхода картины на экран] // Одес. вісті. — 2017. — 18 лип. — С. 6.

Одесский режиссер Кира Муратова будет отбирать номинантов на премию «Оскар» : [укр. реж., одесситка К. Муратова принята в число 774-х новых членов Америк. киноакадемии. Она также входит в состав Укр. Оскаровского комитета] // Время Ч. — № 24, 7 июля. — С. 2.

Ханелис, В. Вера Холодная – внучка Веры Холодной: [великая актриса В. Холодная (1893, Полтава – 1919, Одесса). Ее внучка В. Холодная (Стамбул) рассказывает о киноактрисе, ее семье и жизни] // Жизнь в Одессе. – 2017. – № 28, июль. – С. 11.

#### Клуби. Художня самодіяльність. Парки. Зоопарк

Два парка Одессы будут закрываться на ночь из-за преступности : [это ПКиО им. Горького и парк «Преображенский»] // Время Ч. – 2017. – 14 июля. – С. 2.

Калита, Е. «Когда человек танцует...» : [20 лет исп. танц. коллективу г. Черноморска «Дана», многократ. лауреату всеукр. и междунар. конкурсов, фестивалей] // Черномор. маяк. – 1 июля. – C. 3.

Павлюк, Л. Хор «Надія» в Теплодарі : [Чорномор. нар. хор «Надія» взяв участь у фестивалі духовної музики, що відбувся у м. Теплодар. Багаторіч. керівник хору — В. Сокур] // Чорномор. маяк. — 17 июня. — С. 3.

Шорохов, А. За полшага до столетия: [этим летом Одес. зоопарку исполняется 95 лет. О выполнении проекта «Одесский зоопарк-100»] // Время. – 2017. – 14 июля. – С. 3.

### Літературне життя

Барашкова, А. Памяти Бабеля — международная премия Одессы : [о победителях Междунар. одес. премии имени Исаака Бабеля за лучший рассказ, написан. на рус. языке] // Одес. вестник. — 2017. — 22 июля. — С. 5.

Бродавко, Р. С днем рождения, Исаак Эммануилович! : [в Лит. музее состоялась церемония награждения лауреатов 1-го сезона «Одесской международной литературной премии им. Исаака Бабеля»] // Жизнь в Одессе. – 2017. – № 30, июль. – С. 16.

«Важны во всем вменяемость и внятность» : [рец. на сб. миниатюр Л. Авербуха «Стихофоризмы». Это иронич. поэзия] // Одес. правда. -2017. -№ 28, июль. - C. 4.

Гудыма, М. Валерий Хаит: «Декоммунизация к Бабелю не может иметь никакого отношения»: [чл. жюри первой Одесской лит. им. Исаака Бабеля, одес. писатель, гл. ред. ж. «Фонтан» В. Хаит рассказал о том, чем ценен и важен автор «Одесских рассказов» для современ. мира] //Окна. – 2017. – 18 июля. – С. 11.

Дальницкая, М. «Одесса читает» на десятках языков мира : [о лит. флэш-мобе, прошедшем в Одессе в день рождения Исаака Бабеля и его параметрах: от Лит. музея (ул. Ланжероновская, 2) до памятника Исааку Бабелю (ул. Ришельевская, 17)] // Одес. вісті. — 2017. — 22 июля.

Левчук, В. Задача воспитать интеллигентность : [во Всемир. клубе одесситов отпраздновали выпуск 100-го номера газеты «Всемирные одесские новости» (гл. ред. Е. Голубовский)] // Веч. Одесса. – 2017. – 4 июля. – С. 3.

Марьина,  $\Gamma$ . Костюмеры и гримеры к работе готовы : [состоялась публич. защита дипломн. работ худож.-костюмеров и гримеров Одес. театрально-худож. уч-ща] // Веч. Одесса. -2017.-4 июля.

Кирина, М. «Вновь я посетил...»: Жванецкий побывал в квартире своего детства : [сатирик, писатель, худож. рук. Москов. театра миниатюр М. Жванецкий посетил свой одес. двор на ул. Старопортофранковской, 133] // Слово. – 2017. – 27 июля. – С. 7.

Михаил Жванецкий: «Книжки такие, как сейчас пишут, мне кажется, робот может писать вполне» : [писатель-сатирик беседует на актуальные темы] // Жизнь в Одессе. -2017. -№ 30, июль. - C. 6.

«Одесса читает, Одессу читают» : [в Одессе прошел необычный флеш-моб, во время которого сотни одесситов создали живую цепь от Лит. музея до памятника Исааку Бабелю, читая произведения одес. писателей на 24-х языках] // Одес. вестник. — 2017. — 8 июля. — С. 3.

Серебряков, Г. Увидеть Одессу : [в изд-ве «Печатный дом» вышел новый «Путеводитель по Одессе», в котором указаны основн. факты истории города, указаны его глав. достопримечательности и культур. ценности] // Жизнь в Одессе. — 2017. — № 28, июль. — С. 3.

#### Музеї. Пам'ятники

В.Л. Город Солнца : [на пирсе пляжа «Ланжерон» презентован новый арт-объект одес. скульптора М. Ревы «Дом Солнца». В церемонии открытия приняли участие мэр города  $\Gamma$ . Труханов, писатель-одессит М. Жванецкий, скульптор М. Рева и др.] // Время Ч. — 2017. — 14 июля. — С. 1.

Владимирський О. Двері для сонця : [цей арт-об'єкт одес. скульптора М. Реви, який з'явився на Ланжероні, вже 6-й, який завдяки автору  $\epsilon$  візитівкою нашого міста] // Чорномор. новини. — 2017. — 16 лип. — С. 8.

Гринько, И. Добро пожаловать: дверь в «Дом Солнца» открыта: [в Одессе, на Ланжероне, благодаря поддержке гор. властей, появился новый арт-объект, где «входящих» приветствует надпись «Salve!»] // Одес. вестник. – 2017. – 15 июля. – С. 1, 3.

Кирина, М. Воронцовская колоннада: сюрпризы за сюрпризами : [реставрация комплекса Воронцовского дворца преподносит сюрпризы: англ. плитка, фрагменты старин. мраморн. надгробий и т.д.] // Слово. – 6 июля. – С. 7.

Копицкий, М. Музей, который так и не вернулся домой: [о музее морского флота, возведен. в 1842 г., который никак не может возвратиться к своему музейному статусу после пожаров в 2005 и 2015 годах из-за отсутствия финансирования] // Жизнь в Одессе. — 2017. - N 31, июль. — С. 10.

Костанди – на века! : [памятник выдающемуся худож., пред. Южно-Рус. о-ва худож. К. Костанди, который был установлен во дворе д. № 46 по ул. Пастера, забрали на реставрацию] // Пресс-курьер. – 2017. – 13 июля. – С. 7.

Котова, М. Эта необыкновенная одесская скамейка! : [любой одессит может подарить городу арт-объект. Создатель оде. соц. платформы «Доброе дело» реализовал простой проект «Скамейка». Она установлена возле одного из кафе на ул. Ильфа и Петрова и представляет собой большую бабочку-спинку] // Одес. вестник. – 8 июля. – С. 8.

Кудлач, В. Мистецький зріз XX століття : [в музеї зах. і схід. мистецтва експонуються твори з його фондів. Рец.] // Чорномор. новини. — 2017. - 27 лип. — С. 3.

Марьина,  $\Gamma$ . «Двадцатый век» из музейных фондов : [в музее зап. и вост. искусства экспонируется выст. из фондов музея, на которой представлены более 100 произведений живописи, графики, скульптуры 50 мастеров из 20 стран] // Веч. Одесса. — 2017. — 20 июля. — С. 7.

Михайлова, М. Музей — это модно и увлекательно : [о новых технологиях в музейном экспонировании, в подходе к консерватив. экспозициям] // Время Ч. — 2017. — С. 13.

Мячина, А. Как «Одесская жизнь» Костанди с соседями познакомила : [на открытии отреставрированного памятника рус. худож. К. Костанди (двор дома № 46 по ул. Пастера) присутствовали родственники худож., авт. памятника и его реставраторы, представители греч. общины] // Одес. жизнь. -2017. -12 июля. -C. 2.

Памятник Кириаку Костанди никуда не исчезал : [после реставрации он снова стоит на прежнем месте – во дворе дома № 47 по ул. Пастера] // Правда за Одессу. – 2017. – С. 7.

Полищук, В. Культурное наследие Одессы: обновленные фасады, старинные артефакты, тайны Воронцовского дворца... : [на сегодняш. день в Одессе насчитывается 1400 памятников ист.-.культур. наследия. О прогр. реставрации, ремонта и сохранения архитек. фонда] // Одес. вестник. – 2017. – 15 июля. – С. 6.

Почалися розкопки : [представники Південноукр. нац. педагогіч. ун-ту ім. К. Ушинського та археології України розпочали вивчення Султанської мечеті та християнського храму XV століття] // Одес. вісті. – 2017. – 11 лип. – С. 1.

Ставицкая, В. Знакомьтесь: таможенный музей... на дому: [ветеран тамож. службы В. Орловский, награжден. Золотой Звездой за заслуги, собрал свою кол. коллаж-планшетов] // Правда за Одессу. – 2017. – 17 июля. – С. 7.

Ставицкая, В. Одесский стрит-арт: [об ул. Еврейской, которая становится настоящим лидером по разрисов. фасадам] //Правда за Одессу. – 2017. – 10 июля. – С. 7.

Ставицкая, В. Поселились во дворе...Мойдодыр с Бармалеем : [на ул. Пантелеймоновской, 14, с 1883 по 1905 г. жил выдающийся поэт, писатель и переводчик Н.В. Корнейчуков, извест. как Корней Чуковский. На стене «квартиры Чуковского» его портрет, а на стенах др. флигелей – герои его книг] // Правда за Одессу. — 24 июля. — С. 7.

#### Національні культури

Гайдаржи, М. Как много лет прошло с тех пор... : [об интересных, познават. экскурсиях, которые регулярно проводятся в музее болг. культуры с. Дмитровка Татарбунар. p-на] // Татарбунар. вестник. – 2017. – 10 июня. – С. 8.

Кичук, М. «Българче» собирает друзей: [ок. 200 детей из 4-х фил. болг. воскресн. шк. из с.с. Дмитровка, Новоселовка, г. Татарбунары, Килийс. р-на и г. Килия приняли участие в отчетн. концерте болг. воскресн. шк. при Татарбунар. район. болг. культур.-просветит. о-ве «Родолюбие»] // Татарбунар. вестник. – 2017. – 1 июля. – С. 5.

Штекель, Л. Молодые мастера : [о работе худож. студии в «Мигдале», руководит которой Я. Черникова] // Мигдаль-Тітеs. – 2017. – № 148. – С. 31-32.

Эллада в нашей истории : [более 2-х месяцев в Одессе проходил конкурс «Дух Эллады в истории Одессы», куда входили квесты, исследоват. работа, презентации и др. Победители получили сертификаты на поезду в греч. г. Лимнос] // Время Ч. — 2017. — 21 июля. — С. 1.

## Образотворче мистецтво. Фотовиставки

Барашкова, А. Какпрекрасен этот мир: [в музее лич. кол. им. А. Блещунова – выст. работ худож. А. Безбабной и фотографа Н. Апрятовой] // Одес. вестник. – 2017. – 15 июля. – С. 16.

Гвардейский, А. «Якби не війна» : [в музее зап. и вост. искусства открылась фотовыст. «Якби не війна». В экспозиции из 8 блоков представлено 122 портр. воинов АТО и их родных] // Жизнь в Одессе. -2017. — № 31, июль. - С. 2.

Гудыма, М. Киноплакаты: винтаж и новизна: [в рамках 8-го ОМКФ открылись 2 выст. киноплаката: в музее лич. кол. им. А. Блещунова — выст. постеров, посвящ. фильмам-победителям Каннского кинофеста, а в новой галерее «Квартира № 6» — киноплакаты 60-70-х годов из част. кол.] // Веч. Одесса. — 2017. — 20 июля. — С. 7.

Мельник, І. Вісімдесят вісім віршів : [рец. на зб. поезій Н. Ступак «88»] // Чорномор. новини. — 2017. - 27 лип. — С. 3.

«Нам пора для України жить!» : [вист. під такою назв., присвяч. 100-річчю Укр. революції 1917-1921 років на Одещині, відкрилася в іст.-краєзнавч. музеї] // Чорномор. новини. — 2017. — 15 лип. — C. 1.

Сосновская, Е. Живописный вернисаж : [в музее изобраз. искусств им. А. Белого экспонируется выст. живопис. и графич. работ одес. худож. Ю. Валюка] // Черномор. маяк. -2017.-10 июня. -C.8.

Филимонов, М. Валерий Ободзинский: «Я родился в Одессе» : [к 75-летию со дня рождения и 20-летию со дня смерти звезды сов. эстрады, одессита В. Ободзинского] // Одес. правда. -2017. -№ 29, июль. -C. 1, 3.

Шалагинова, Д. Рационализированная эстетика : [выст. работ одес. худож. Ю. Свирина, В. Маковия, В. Маковского и А. Касперского «Теория всего» экспонируется в музее современ. искусства] // Одес. вісті. — 2017. — 18 лип. — С. 6.

Швец, А. Необычные свидания Светланы Крижевской и Геннадия Гармидера: [творч. и семейн. портр. двух одес. худож. – живописца, С. Крижевкой и графика Г. Гармидера] // Одес. жизнь. – 2017. – 5 июля. – С. 8.

#### Театрально-концертне життя. Цирк

Арсеньева, Т. Мы – счастливые музыканты... : [выступление «Ансамбля старинной музыки» состоялось в Кафедральной кирхе Св. Апостола Павла. Рец.] // Веч. Одесса. – 2017. – 18 июля. – С. 3.

Бржестовская, Н. Оперетта приглашает : [новый, 71-й, театральный сезон в музкомедии откроется опереттой П. Абрахама «Бал в "Савойе"». О предстоящих премьерах, трудностях работы с зарубеж. авт., творч. лаборатории муз. режиссеров рассказывает дир. театра Е. Редько] // Слово. – 2017. – 27 июля. – С. 5.

Владимирский, О. В Городском саду играет... «Big Band Odessa sity» : [в Горсаду состоялась презентация нового проекта Одес. муницип. театра духовой муз. – проф. джазов. коллектива] // Веч. Одесса. – 2017. – 25 июля. – С. 3.

Гудыма, М. «В молодости нас называли "железными людьми"…» : [в театре «На Чайной» прошла сдача нового спектакля по пьесе итал. драматурга А. Николаи «Железный класс»] // Веч. Одесса. – 2017. – 18 июля. – С. 3.

«Золотой трюк Кобзова» : [в Одессе пройдет VI междунар. цирков. фестиваль «Золотой трюк Кобзова», во время которого за звание лучшего цирков. арт. будут соревноваться 280 звезд миров. цирка из Франции, Италии, Испании, Колумбии, Китая, США и Украины] // Одес. вестник. — 2017. — 8 июля. — С. 3.

«Интервью с ведьмами» : [событие лет. театральн. сезона в Одессе – спектакль «Интервью с ведьмами» минского реж. Е. Корняга в Одес. кукольном театре. Рец.] // Одес. жизнь. – 2017. – 5 июля. – С. 29.

Левит, А. Николай Свидюк: «Чтобы избавиться от депрессии, Ельцин приезжал в Карпаты. Я играл на баяне, мы вместе пели...»: [интервью с нар. арт. Украины, авт. многих популярных песен Н. Свидюком к его 65-летию] // Окна. — 2017. — 3 мая. — С. 8.

Левчук, В. ТЮЗ: лучшее – детям и... их родителям : [новый дир. Одес. ТЮЗа им. Ю. Олеши Оксана Бурлай презентует новую политику театра – продолжение целевой аудитории. В планах – постановка сказки «Волшебная лампа Аладина», восстановление комедии «Кайдашева сім'я» и т.д.] // Веч. Одесса. — 2017. — 20 июля. — С. 7.

Стріха, М. Україномовна опера: загибель відкладається? : [треба чи не треба перекладати з оригіналу укр. мовою оперні тексти?] // Чорномор. новини. — 2017. — 15 лип. — С. 7.

Филимонов, М. Валерия Ободзинского государство обокрало на миллионы : [история жизни извест. сов. певца, одессита В. Ободзинского] // Окна. – 2017. – 3 июля. – С. 9.

#### Школи мистецтв, музичні школи, училища

Бондарева, А. И чувства добрые я скрипкой пробуждал: [о педагоге по классу скрипки Ренийс. шк. искусств Е.И. Яломе] // Одес. известия. — 2017. — 4 июля. — С. 6.

Комисаренко, С. Они выбирают музыку : [о работе Одес. ДМШ № 7 и его дир. О.Н. Григорьевой] // Одес. вісті. — 2017. — 18 лип. — С. 3.

Савчук, Т. Випускний вечір в музичній школі : [вручення свідоцтв випускникам і великий святковий концерт пройшли в Татарбунар. район. ДМШ] // Татарбурнар. вестник. -2017.-10 июня. -C.4.

#### Туризм

Глянько, О. Територія любові : [у смт Авангард Овідіоп. р-ну з однойменною екскурсією побувала перша група випускників Школи екскурсоводів, яка створена при туристич. фірмі «Тудой-Сюдой»] // Сучасний Авангард. — 2017. — 30 трав. — С. 4.

Тому й «Магvy», що дивовижний : [на прес-конф. представників туристич. бізнесу Туреччини, в якій взяв участь Ген. консул цієї країни в Одесі У. Тогрул, йшлося про нові можливості для взаємної співпраці] // Чорномор. новини. — 2017. — 1 лип. — С. 6.

Турецкие журналисты снимают фильм о наше городе: [для журналистов из Турции Департаментом культуры и туризма Одес. горсовет организован пресс-тур со съемками фильма о нашем городе для популяризации Одессы как культур. центра с богатой историей и хорошими условиями для отдыха] // Одес. вестник. – 2017. – 15 июля. – С. 2.

## Фестивалі. Конкурси

Арсеньева, Т. Зритель — за гуманизм киноискусства : [репортаж о фильмах и актерах-победителях 8-го  $OMK\Phi$ ] // Веч. Одесса. — 2017. - 25 июля. — С. 4.

Барашкова, А. Золотые трюки фестивального лета : [как проходит 6-й Междунар. цирков. фестиваль «Золотой трюк Кобзова», в котором соревновались 280 артистов из 15 стран] // Одес. вісті. — 2017. - 22 июля. — с. 11.

Барашкова, А. Одесса фестивалит: и вновь «Хочу в Одессу!» : [фестивальн. лето в Одессе: «Мисснациональный костюм», фестиваль улич. культуры, фестиваль укр. этнич. культуры, Морской фестиваль и др.] // Одес. вестник. – 2017. – 1 июля. – С. 16.

Василенко, В. Кинофест стартовал, работа уже в разгаре : [в Оперн. театре состоялась церемония открытия 8-го ОМК $\Phi$ ] // Веч. Одесса. -2017.-18 июля. -C. 1.

Вітаємо нашу землячку! : [Ю. Мельник з Роздільної, студентка Київського нац. ун-ту ім. Т.Шевченка, на Міжнар. фестивалі «Етріге of talents» стала лауреатом ІІ премії у номінації «Театральне мистецтво»] // Вперед. — 2017. — 13 трав. — С. 3.

Black Sea Music Fest-2017: музичні відкриття : [прем'єрні покази, учасники, оригінальний репертуар, поширення за географією учасників] // Чорномор. новини. — 2017. — 1 лип. — С. 4.

Волосієвич, Є. Вигодянці— на фестивалі «Червона калина» : [на 7-ому Всеукр. фестивалі нар. творчості «Червона калина» (м. Кривий Ріг) взяли участь аматори з Вигодян. СК Біляїв. p-ну і здобули ІІ і ІІІ місця] // Південна зоря. — 2017. — 8 лип. — С. 2.

Голикова, Н. До встречи через год! : [итоги и вручение призов и премий победителям 8-го ОМКФ] // Прес-курьер. – 2017. – 27 лип. – С. 7.

Гончарук, И. Фестиваль восточной хореографии на Черноморском побережье : [в Черноморске прошел III фестиваль соврем. и вост. хореографии «Amira-Best», собравший более 700 участников] // Черномор. маяк. – 2017. – 3 июня. – С. 2.

Ищук, И. Одесское «Море талантов» : [в этом году Одес. лит. конкурс «Море талантов» собрал юных авторов со всей Украины, было подано более 300 произведений: стихов, сказок, рассказов, повестей] //Одес. жизнь. – 2017. – 12 июля. – С. 8.

Колев, О. «Дунайська Січ» – новое дыхание : [в четвертый раз в Измаиле проходит Междунар. рок-фестиваль «Дунайська Січ», в котором участвовать 16 отобран. коллективов из более 2 тыс. заявленных. Гл. условие – песни на укр. яз. и одна из них о Дунае] // Одес. вісті. – 2017. – 22 лип. – С. 5.

Койова, М. Зазвучала в Горсаду «Зрима пісня України» : [15-й фестиваль «Зрима пісня України» –дух приобщения к нар. корням: произведения мастеров-прикладников, мастерклассы, укр. кухня] // Одес. вестник. – 2017. – 1 июля. – С. 7.

Котова, М. У самого синего моря: [Морской фестиваль проходит на набережной Ланжерона. Изюминка – арт-объект из ряда якорей, разрисов. одес. худож. по теме «Одесса. Море. Любовь». В программе – водные баталии, перетягивание каната, перформанс, бодиарт и др.] // Одес. вестник. – 2017. – 8 июля. – С. 16.

Левицкий, Д. Фестиваль театров «Молоко»: «Може щось получиться» : [10-й негосударств. фестиваль экспериментальн. и полифонич. театров ставит целью привлечь внимание зрителей к достижениям укр. театра] // Окна. – 2017. – 3 июля. – С. 12.

Левчук, В. Десятая муза, на старт! : [о церемонии открытия 8-го ОМК $\Phi$  и его почетн. гостях и чл. жюри] // Веч. Одесса. — 2017. — 13 июля. — С. 7.

Левчук, В. Усе буде... «Молоко»! : [о прогр. 10-го междунар. театральн. фест. «Молоко». Авт. идеи, организатор и дир. фестиваля – реж. драм. театра., дир. и худож. рук. Одес. культур. центра М. Журавель] // Веч. Одесса. – 2017. – 27 июля. – С. 7.

Лещинский, Ю. Фестивальная неделя в Одессе : [репортаж о 8-м ОМКФ, конкурсных фильмах, чл. жюри, гостях] // Время Ч. – 2017. – 21 июля. – С. 8-9.

Онькова, В. «Золотой трюк Кобзова» снова в Одессе : [состоялось открытие 6-го междунар. фестиваля цирков. искусства «Золотой трюк Кобзова». Свое мастерство покажут 280 артистов из 15 стран] // Веч. Одесса. – 2017. – 6 июля. – С. 2.

Полищук, В. ОМКФ приглашает: пошли в кино! : [гостями 8-го ОМКФ станут более 300 кинематографистов — актеров, режиссеров, сценаристов, продюсеров] // Одес. вестник. — 2017. - 1 июля. — С. 7.

Рыбакова, А. Одесса – город фестивалей: праздник продолжается : [фестивальная палитра города завершится ярким проектом – в акватории Одес. морвокзала пройдет фестиваль фейерверков] // Одес. вестник. – 2017. – 8 июля. – С. 1, 3.

Культурне життя Одещини на сторінках преси [Текст] : бібліогр. список / Одес. обл. універс. наук. б-ка ім. М. Грушевського ; від. інформації з питань культури, мистецтва та зв'язків з громадськістю ; підгот., ред. та комп'ют. набір Ж. О. Карпінська ; коректор О. М. Ласкевич ; відп. за вип. О. Л. Попова. – Одеса, 2017. –

Вип. 13-14 (1-31 липня 2017 р.). - 2017. - 8 с.; 15х21. - 10 прим.: б.ц.

Ксерокс ОУНБ. Зам. № 33 від 26.09.2017 р. Тираж 10 прим.